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1. СМИ о Таймыре 
 

За неделю на Таймыре зафиксировано 20 случаев заболевания COVID-19 
По информации Управления Федеральной службы по надзору в сфере защиты прав 

потребителей и благополучия человека по Красноярскому краю, за минувшую неделю на 
Таймыре зафиксировано 20 случаев заболевания коронавирусом, всего с начала пандемии 
подтверждено 2 832 случая. 

В Норильске за аналогичный период подтверждено 322 новых случаев заболевания 
COVID-19, всего с начала пандемии диагноз лабораторно подтвержден у 13 141 норильчана. 

В целом в Красноярском крае зарегистрировано 356 837 случаев заболевания COVID-19 
на всей территории региона, в том числе за последние сутки – 451 случай заболевания. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Дудинцы соревновались в плавании 

19 марта в плавательном бассейне «Нептун» муниципального автономного учреждения 
«Дудинский спортивный комплекс» состоялось первенство города по плаванию в зачет XXI 
Спартакиады трудовых коллективов Дудинки. Участие в соревнованиях приняли 18 команд: 
10 мужских и 8 женских. Итоги соревнований подводились по результатам эстафетного 
плавания. 

В мужской лиге первое место заняла команда «Огнеборец», второе — «Энергетик», 
третье завоевала команда «Администрация». В женской лиге лучшей оказалась команда 
«Образование», «серебро» взяла сборная «Соцпомощь», а третье место досталось команде 
«Медики». 

 
«Созвездие талантов» 

Под таким названием 19 марта в городском Доме культуры состоялся ежегодный 
отчетный концерт детской школы искусств им. Б. Н. Молчанова. Вниманию зрителей было 
предложено 23 номера. По традиции основная часть программы была представлена 
школьными коллективами. То, чему научились у своих наставников продемонстрировали 
участники ансамбля скрипачей «Тутти», ансамбля гитаристов «Тирандо», вокального 
ансамбля «Бельканто», Образцового детского хореографического ансамбля «Жемчужина 
Заполярья», детского хореографического ансамбля «Жемчужинки», Образцового детского 
хореографического ансамбля «Таймыр» и любительского хореографического коллектива 
«Хулускан». 

Для зрителей выступили юная пианистка Александра Фоменко и аккордеонист Сергей 
Тапкин. Соло на баргане подарил присутствующим преподаватель отделения северной 
хореографии Антон Петрович Лаптуков. Участие в концерте также приняли преподаватель по 
классу баяна Норильского колледжа искусств Евгений Вячеславович Чернышев и его 
воспитанник Ярослав Сахатин. Отметим, что Ярослав — выпускник детской школы искусств 
им. Б. Н. Молчанова, в недалеком прошлом воспитанник Заслуженного работника Таймыра в 
области культуры Людмилы Яковлевны Гисс… 

 
Конец недели был богат на спортивные победы 

18 марта в плавательном бассейне «Нептун» состоялось первенство МАУ «Дудинский 
спортивный комплекс» по плаванию. На дорожках встретились 58 пловцов, секции плавания, 
функционирующей на базе учреждения. По результатам заплывов лучшие результаты 
показали Рената Мухамадуллина, Николай Ефимов, Арина Шмакова, Марк Поляков, 
Екатерина Огнева, Игнат Волынец, Игнат Пигин и Егор Петрухин. 

19 и 20 марта на базе МАУ «ДСК» прошло открытое первенство Таймырского 
муниципального района по спортивной акробатике памяти ветерана Великой Отечественной 
Войны Ивана Николаевича Надера. В соревнованиях приняли участие 111 акробатов 
воспитанников детско-юношеских спортивных школ Дудинки и Норильска. В результате 
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соревнований юные спортсмены из Дудинки завоевали 35 первых, 23 вторых и 15 третьих 
мест. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 

 
В Норильске в пожаре пострадали два автобуса и грузовик 

21 марта на крытой автостоянке Норильска, расположенной по улице Нансена, 65а, 
произошел пожар. Площадь возгорания составила 900 квадратных метров. 

В отделе надзорной деятельности и профилактической работы по Норильску Главного 
управления МЧС России по Красноярскому краю «Таймырскому телеграфу» рассказали, что 
на момент возгорания в ангаре стоянки никого из людей не было. По предварительным 
данным, пострадали два автобуса и грузовой «Урал». 

Как сообщает ведомство, пожар локализован. Причины возгорания выясняют. 
В мэрии Норильска сообщили, что из-за пожара в районе АДЦ перекрыли движение по 

нечетной стороне улицы Красноярской: «Движение общественного пассажирского транспорта 
будет осуществляться в объезд по улице Бегичева, улице Орджоникидзе, далее по 
установленному маршруту – до завершения работ по тушению пожара». 

«Таймырский телеграф» 
 

NordStar отменила рейсы в Ростов-на-Дону и Краснодар 
Из-за продления ограничений работы аэропортов авиакомпания NordStar отменила 

полеты в Ростов-на-Дону и Краснодар 22, 23 и 24 марта. 
Отменены следующие рейсы: ТИ917 Норильск – Екатеринбург – Ростов-на-Дону и ТИ918 

Ростов-на-Дону – Екатеринбург – Норильск с датой вылета 22 марта; ТИ915 Норильск – 
Новосибирск – Краснодар и ТИ916 Краснодар – Новосибирск – Норильск с датой вылета 23 
марта; ТИ917 Норильск – Ростов-на-Дону // Екатеринбург – Ростов-на-Дону и ТИ918 Ростов-
на-Дону – Норильск // Ростов-на-Дону – Екатеринбург с датой вылета 24 марта. 

Для оформления возврата или обмена авиабилетов пассажирам нужно обратиться по 
месту приобретения или в контактный центр авиакомпании. 

«Пассажирам, следующим из Ростова-на-Дону в Норильск и Краснодара в Норильск в 
указанные даты, авиакомпания NordStar предоставит возможность перевозки в Норильск из 
московского аэропорта Домодедово и аэропорта Сочи», – пояснили в пресс-службе 
перевозчика. 

Напомним, авиакомпания выполняет ежедневные рейсы из Москвы (Домодедово) в 
Норильск и из Сочи в Москву (Домодедово). Изменить маршрут следования можно, 
обратившись в контактный центр авиакомпании по телефону 8-800-700-8-007. 

Актуальную информацию о дальнейшем выполнении полетов по указанным 
направлениям сообщат дополнительно. 

«Таймырский телеграф» 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Александр Усс: У нас достаточно товарных запасов. Причин для паники и ажиотажного 
спроса на отдельные категории товаров нет 

Вопросы контроля за ценообразованием в регионе стали основными во время заседания 
оперативного штаба по обеспечению устойчивости экономики Красноярского края под 
руководством Губернатора края Александра Усса. 

По данным министерства сельского хозяйства и торговли региона, запасы по основным 
товарам в регионе соответствуют нормативам. По отдельным категориям объем товара 
сформирован на 50 дней и более. При этом ассортимент крупных и мелких торговых сетей 
постоянно обновляется за счет новых поставок. 

«По данным мониторинга объем продаж круп и консервов стабилизировался. Сейчас он 
вернулся к среднедневным продажам начала февраля. Сохраняется спрос на сахар-песок. 
Однако дефицита в регионе нет. Если сахар отсутствует в каком-то магазине, то это значит, 
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что его просто разобрали, а новые пакеты фасуются и будут выложены на полки. На 
прошлой неделе в регионе отгружена партия в 1200 тонн сахара», - пояснил заместитель 
председателя Правительства края - министр сельского хозяйства и торговли Леонид 
Шорохов. 

Контроль за ценообразованием обеспечивает управление антимонопольной службы по 
краю. На прошлой неделе совместно с сотрудниками прокуратуры края они провели рейды по 
торговым сетям Красноярска. Был выявлен ряд нарушений при ценообразовании, в том числе 
и на сахар. 

Как отметил глава края Александр Усс, причин для паники и ажиотажного спроса на 
отдельные категории товаров сейчас нет. «Ситуация по ценам выглядит, конечно, далеко не 
так, как нам бы хотелось. Но в то же время именно активное включение всех рычагов, 
которые у нас на сегодня имеются, позволяют сохранить стабильность. У нас достаточно 
товарных запасов, у нас нет оснований для паники», - отметил Александр Усс. 

Красноярский край 
 

Александр Усс поручил выделить больше денег на питание в больницах, школах и 
детских садах 

Александр Усс поручил выделить больше денег на питание в больницах, школах и 
детских садах. Об этом глава региона заявил во время заседания оперативного штаба по 
обеспечению устойчивости экономики Красноярского края. 

«С учетом изменения цен прошу Правительство края пересмотреть в сторону 
увеличения финансирование расходов на питание в образовательных организациях и 
учреждениях здравоохранения. При любых условиях качество питания и ассортимент 
продуктов не должен стать хуже», - сказал Александр Усс. 

Красноярский край 
 

Красноярский ритейл переходит на электронные чеки 
Розничные сети Красноярска переходят на цифровой формат чеков. Об этом DK.RU 

рассказали в торговых сетях «Командор» и «Красный Яр». 
Причина такого решение: дефицит кассовой ленты, на которой традиционно печатаются 

чеки, сформировавшийся из-за санкций. Часть ленты закупалась за рубежом, другая 
производилась в России, но из заграничного сырья. И те, и другие поставки сейчас 
невозможны. Пока запас ленты еще есть, но он закончится», — говорят в «Красном Яре». 

Решать эту проблему ритейлеры как раз и собираются при помощи электронных чеков. 
Мы давно предлагаем переходить на электронный чек. Такой чек по законодательству 

РФ приравнивается к бумажному», — рассказали в «Командоре». 
…В целом же, сегодня бумажный чек утратил значение документа, подтверждающего 

покупку. Вся информация хранится в системах торговых компаний и серверах 
контролирующих органов. Так что электронный чек — это прекрасная альтернатива, к тому же 
узаконенная», — резюмировали в «Красном Яре». 

ДК 
 

5. СМИ о России 
 

Абрамченко: в России созданы запасы сахара и гречки 
Запасов сахара и гречки в России достаточно для удовлетворения внутреннего спроса, 

отмечает правительство. 
В России сложился ажиотажный спрос на сахар и гречку. "Хочу успокоить россиян: мы 

полностью обеспечиваем себя сахаром и гречихой", – отметила вице-премьер Виктория 
Абрамченко. 

Не стоит поддаваться панике и скупать эти товары. "Ажиотажный спрос только 
дестабилизирует торговые сети", – подчеркнула вице-премьер. 
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Правительство приняло решение увеличить посевные площади под гречиху и 
сахарную свеклу: гречихой в этом году засеют 1 млн 32 тыс. га (+ 50 тыс. га в годовом 
выражении), сахарной свеклой – 1 млн 70 тыс. га (+ 66 тыс. га). 

"Это значит, что новый урожай обеспечит магазины сахаром и гречкой, а российские 
кондитеры и хлебопеки получат необходимый объем сахара", – подчеркнула Абрамченко. 

Между тем для проведения посевной требуются доступные кредиты. Правительство 
дополнительно выделило 25 млрд руб. на субсидирование ставки по кредитам. 

Такая мера позволит сохранить условия кредитования сельхозпроизводителей на уровне 
прошлого года, то есть ставка по кредитам не превысит 5%, отметила Абрамченко. 

Кроме того, власти выделили еще 5 млрд руб. на субсидирование более 8 тыс. льготных 
кредитов. "Деньги до распорядителей доведены в полном объеме, с 11 марта средства 
доступны для аграриев. В программе льготного кредитования участвуют 32 кредитные 
организации… Банки смогут выдать льготные краткосрочные кредиты на 158 млрд руб.", – 
заключила вице-премьер. 

Вести 
 

Роскомнадзор запретил российским СМИ демонстрировать логотип Meta, Facebook и 
Instagram 

Российские СМИ не должны демонстрировать логотипы организации Meta Platforms Inc. 
(деятельность на территории РФ запрещена) и принадлежащих ей социальных сетей 
Facebook и Instagram. Об этом сообщили в пресс-службе Роскомнадзора в понедельник в 
ответ на запрос ТАСС. 

"Не допускается демонстрация российскими СМИ логотипа организации Meta Platforms 
Inc. и принадлежащих ей социальных сетей Facebook и Instagram", - указано в сообщении. 

В ведомстве сообщили, что российские СМИ должны маркировать Meta Platforms как 
запрещенную в стране организацию. 

…В ведомстве также напомнили, что в соответствии с пояснениями Генеральной 
прокуратуры иск не направлен на ограничение действий по использованию программных 
продуктов Meta как физическими, так и юридическими лицами, не принимающими участие в 
запрещенной законом деятельности… 

ТАСС 
 

Спрос на сахар стабилизировался, продажи снизились на 29% 
Ажиотажный спрос на сахар снижается, за минувшую неделю было продано на 29% 

меньше, чем за предыдущую, сообщил Минпромторг, ссылаясь на данные ФНС России. При 
этом ритейлеры поддерживали объемы нагрузок, запасы оперативно пополняются. В 
несетевой торговле сахар продается в течение дня обычными темпами и по рыночной цене. 
Наценка остается на уровне 5%. Минпромторг совместно с ФАС, ФНС и Минсельхозом 
разработал план мероприятий по насыщению рынка сахаром-песком. Ряд мер будет 
направлен на сглаживание проблем с этой продукцией. 

До этого об ожидаемом снижении спроса на сахар в эфире канале "Россия 24" статс-
секретарь – замглавы Минпромторга Виктор Евтухов. По его словам, домохозяйства уже 
обеспечены этим продуктом минимум на полгода. 

Тем временем ФАС начала антикартельные проверки крупнейших производителей 
сахара (включая "Доминант", "Продимекс", "Русагро" (MOEX: AGRO)) на фоне резкого 
повышения цен и сокращения объема товара на рынке. Участников – от производителей до 
посредников – проверяют для недопущения задержек отгрузки сахара в магазины. В 
проверках участвует Генпрокуратура. 

Вести 
 

Минпромторг заявил: дефицита офисной бумаги не будет 
Минпромторг России ожидает стабилизации поставок офисной бумаги в течение недели. 
С учетом введения определенных ограничений и логистических проблем с доставкой 

импортных химикатов, на одном из крупнейших комбинатов была проведена перестройка 
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технологического процесса и найдено новое решение для производства, сообщили ТАСС в 
пресс-службе министерства. 

Согласно данным ведомства, рынок офисной бумаги практически полностью 
обеспечивается отечественными производителями, поэтому дефицита этого товара не будет. 

Так, на сегодняшний день в стране работают три крупных производителя офисной 
бумаги, которые не только всегда закрывали потребности внутреннего рынка, но и 
поставляли продукцию в зарубежные страны. 

НИА-Красноярск 
 

Министр здравоохранения заявил об отсутствии дефицита лекарств в России 
Фармацевтические компании подтверждают стабильные поставки лекарственных 

препаратов в России, заверил министр здравоохранения Михаил Мурашко на совещании в 
режиме видео-конференц-связи (ВКС) «Единой России» и Минздрава по доступности 
лекарственных средств. «Ажиотажный спрос спровоцирован, в общем, каким-то фейками и 
недостоверной информацией по ряду препаратов, – сказал Мурашко. – Все эти препараты в 
наличии, они поступают, и никаких рисков для плановой терапии нет». Он добавил, что 
государство продолжает регулировать цены на жизненно важные лекарственные препараты 
списка (ЖНВЛП). С 24 февраля по 16 марта средневзвешенные цены на препараты, не 
входящие в перечень ЖНВЛП, выросли на 5,7%, рассказал на заседании думского комитета 
по охране здоровья (также прошло 21 марта) заместитель руководителя Росздравнадзора 
Дмитрий Пархоменко. На ЖНВЛП в этот же период цены в среднем выросли на 2%. 

Объем продаж лекарств в аптеках вырос на 53% в упаковках и на 93% в рублях, 
сообщила первый замдиректора по развитию фонда «Росконгресс» Анастасия Столкова. Она 
полагает, что «отсутствие препаратов определяет ажиотаж со стороны населения»… 

Ведомости 
 

Исследование: спрос на ипотеку в России упал в четыре раза 
Спрос на ипотечные кредиты в России в начале марта по сравнению с февралем и 

аналогичным периодом прошлого года сократился в четыре раза. Об этом сообщает РИА 
«Новости» со ссылкой на анализ ипотечного рынка «Росбанк Дом». 

«Оценочное сужение спроса на ипотечные кредиты в 4 раза по отношению к февралю 
2022 года и марту 2021 года», — говорится в исследовании. 

Согласно представленным данным, в первую неделю марта было выдано 140,6 тысячи 
ипотечных кредитов на общую сумму порядка 24,3 миллиарда рублей. 

В январе было выдано кредитов на 328,6 миллиарда рублей, что выше аналогичного 
периода 2021 года на 25,1%, а в феврале — на 478 миллиардов рублей (на 45% больше, чем 
в январе). 

«Высокая для начала года потребительская активность была связана с желанием 
заемщиков успеть взять ипотеку до дальнейшего повышения ставок на рынке», — полагают 
аналитики. 

По их оценке, если ключевая ставка продержится на уровне 20% достаточно долго, это 
может привести к серьезному спаду спроса на ипотечные программы банков со стороны 
населения. 

Ранее сообщалось, что в некоторых российских банках доля выдачи льготной ипотеки 
резко поднялась до 80% от общих объемов продаж. 

«Газета» 
 

6. Разное 
 

Китай поддержал Россию 
Как верно заметила популярная китайская телеведущая, американцы предложили 

китайцам примерно следующее: помоги нам убить своего друга, чтобы мы могли 
расправиться с тобой, когда ты останешься один. Это обычный образ действия США, именно 
такого рода «сделками» они продавливали свои интересы по всему миру. Их сила строилась 
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на страхе. Американцы рассчитывали, что никто не осмелится им возражать, а если 
осмелится, то его сметут как Каддафи или Януковича. 

К счастью, мировой мясник одряхлел, США слишком слабы, чтобы угрожать. После 
позорного бегства из Афганистана их репутация гегемона окончательно уничтожена. 
Нынешнее нападение США на Россию — пожалуй, уже жест отчаяния. Американцы 
надеялись, что конфискация яхт заставит российских миллиардеров свергнуть Путина и 
принести им Россию на блюдечке. Выяснилось, однако, что российские миллиардеры — 
бизнесмены, а не олигархи, так что влияния на Кремль за пределами налоговых и 
таможенных вопросов у них нет. Что ещё страшнее, выяснилось, что миллиардеры не только 
не могут, но и не хотят выступать на стороне США: отчасти потому, что являются патриотами 
России, отчасти потому, что считают США рушащейся империей, у которой нет ни будущего, 
ни настоящего. 

Американцам удалось пробудить в России только часть класса лакей-интеллигенции, 
однако эффект получился обратный ожидаемому. Власть пришла в бешенство от прямого 
предательства тех, кто кормился из российского бюджета на протяжении последних 
десятилетий. Открытых агентов США начали массово снимать с довольствия и увольнять. 
Всего за пару недель Госдепу США обрубили главные рычаги влияния на общественное 
мнение в России. 

Отдельный привет следует передать нашим несистемным коммунистам, которым Госдеп 
также приказал занять строго проамериканскую позицию. Структура альтернативной левой 
оппозиции, в создание которой Госдеп вбивал огромные ресурсы, теперь надолго 
дискредитирована. 

В общем, Америка ослабла, и её угрозы не сработали. Китай твёрдо решил занять 
сторону России, укрепив тем самым наш относительно молодой ещё союз. Ничто так не 
сближает, как сильный и опасный общий враг. Спасибо Соединённым Штатам, что они 
добровольно вызвались на эту неблагодарную роль. 

Блок России и Китая практически неуязвим перед США. США не могут лишить Китай 
ресурсов и продовольствия, так как Китай может покупать ресурсы и продовольствие в 
России. США не могут лишить Россию товаров, так как Россия может покупать товары в 
Китае. США не могут даже вести торговую войну и с Россией, и с Китаем одновременно, так 
как такая война уничтожит их экономику. Теоретически у США остаётся вариант напасть на 
Китай при помощи ядерного оружия, однако гарантированной победы в этом сценарии у них и 
близко нет. При этом Россия наверняка сочтёт нужным вмешаться в конфликт и открыть 
против агрессора второй фронт — нам это будет безопаснее, чем не вмешиваться. Таким 
образом, США вынуждены сейчас держать ракеты в шахтах и бессильно скрипеть зубами. 

Так вот, пропагандистская машина Китая издаёт предельно чёткий сигнал: Россия — наш 
друг, США — наш враг. Вот типичная статья в одном из официальных СМИ: 
https://www.globaltimes.cn/pag... 

Китайско-российские отношения – важнейший стратегический актив, который не может 
быть поврежден провокацией США 

…Если Китай действительно окажет давление на Россию способом, несовместимым с 
китайско-российским всеобъемлющим стратегическим партнерством по координации, это 
только подорвет китайско-российские отношения и подорвет взаимное доверие, что станет 
огромной стратегической потерей для обеих сторон. Это то, что США стремятся и хотят 
видеть… 

… В отличие от мелких последователей, которыми Вашингтон может манипулировать по 
своему усмотрению, Китай и Россия являются независимыми великими державами… Позиция 
[Китая] исходит из его собственных интересов и интересов региона. Китай никогда не будет 
плясать под дудку США или жертвовать отношениями с Россией ради удовлетворения 
требований США… 

Дополнительным подарком для Китая стал захват российскими войсками американских 
биолабораторий. В последние два года США использовали коронавирус как предлог для 
политического давления на Китай — американцы обвиняли Китай в том, что он разработал 
коронавирус, а потом то ли случайно, то ли намеренно выпустил его из лаборатории в Ухани. 
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Такие обвинения злили Китай невероятно — нет ничего более раздражающего, чем 
американец в хлюпающих от крови сапогах, который пытается читать тебе мораль. Теперь, 
когда Россия захватила американские лаборатории, получив доступ и к официальным 
документам, и к работавшим там учёным, Китай получил возможность нанести ответный 
удар. Виктория Нуланд уже подтвердила, что в этих лабораториях разрабатывалось 
биологическое оружие. Китай будет раскручивать тему дальше, будет обращаться в 
профильные комитеты ООН и в другие международные инстанции, будет давить на другие 30 
стран, в которых действуют биолаборатории США. Это большой праздник для Китая — как 
если бы ваш сосед обвинял вас в том, что вы раскидываете отраву по двору, а потом сам 
попался под видеокамеру на горячем. 

Российские банки тем временем начинают предлагать клиентам открывать счета в 
юанях. Пока что рублёвая система не отошла от первого шока, так что разрыв между 
покупкой и продажей юаней великоват, однако в течение ближайших месяцев всё должно 
прийти в норму. Юаневые счета позволят нашим бизнесменам комфортно закупаться за 
рубежом, а нашим туристам — спокойно ездить по всему миру. 

Вместо подведения итогов замечу, что Индия также отказалась присоединяться к 
санкциям против России. Китай — первая экономика мира, Индия — третья, Россия — 
шестая. А ведь есть ещё огромное количество стран, которые поддержали Россию или из-за 
того, что им нужна наша нефть, или просто потому, что они до судорог ненавидят 
американцев, причинивших им какое-нибудь серьёзное зло. 

Конт 
 

В.Шурыгин: Три недели войны. Итак, за спиной три недели войны, и сегодня можно уже 
уверенно сделать целый ряд выводов. 

О начале войны. 
Имеющийся сегодня в распоряжении нашего командования массив захваченных боевых 

документов ВСУ, а так же материалы допросов пленных, позволяют сделать главный вывод – 
начав спецоперацию российская армия смогла упредить украинскую на срок от пяти до 
десяти дней. В момент первого удара большая часть украинских войск находилась в процессе 
выдвижения в районы сосредоточения или уже были развернуты там. Поэтому, ни о какой 
стратегической внезапности специальной операции говорить не приходится, но тактическая 
внезапность была нами достигнута. Украинская армия не успела закончить своё 
развертывание по планам военного времени, и не была приведена в полную боевую 
готовность. Командование ВСУ до последнего было уверено, что российское руководство, 
находящееся под политическим прессингом США и Запада, не решится начать масштабные 
боевые действия до реального повода для их начала со стороны ВСУ, и что союзники 
Украины контролируют Россию и вовремя предупредят Киев о начале «российского 
вторжения». 

Важное! Все два месяца, со времени опубликования требований России по обеспечению 
свой безопасности, страны Запада (Германия, Франция, Великобритания) и США действовали 
по единому плану, который не предусматривал каких-либо реальных переговоров и 
обсуждения российских предложений, а имел лишь одну цель – максимально затянуть эти 
переговоры, чтобы дать Украине время подготовиться к войне, перебросить ей большие 
партии современного оружия. И в этом плане непрерывная цепь посещений Москвы 
западными лидерами, с разницей в пять – семь дней была лишь циничной имитацией 
договорного процесса, обеспечивающего Украине необходимые для завершения подготовки к 
войне месяцы. 

В рамках подготовки к ней командование ВСУ максимально усилило свои сухопутные 
группировки, полностью укомплектовав их личным составом, доведя общую численность ВСУ 
с учётом «тербатов» и «нацгвардии» до 300 тысяч человек, что более чем в два раза 
превышало стоявшую вдоль границ российскую группировку. На восток были переброшены, 
полученные в рамках западной помощи, новейшие противотанковые средства и ПЗРК, 
созданы полевые склады боеприпасов и МТО, развернуты и замаскированы средства ПВО. 
Большая часть исправного авиапарка рассредоточена по запасным аэродромам и укрыта в 
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различных аэродромных строениях. Командный состав был переведёт на полевые 
и защищённые командные пункты. 

Все эти мероприятия позволили существенно снизить потери от первого 
«обезоруживающего» российского удара и почти сразу начать активные боевые действия 
против российских войск. 

Тем не менее, тактическая внезапность с первых часов стала сказываться на ходе 
боевых действий и уже к исходу первых суток сломала украинский план обороны, который 
несколько лет создавался и отрабатывался с помощью американских и британских военных 
советников. План базировался на американской концепции 70-х годов «активной обороны» с 
максимальным использованием «полосы обеспечения» - местности на пути вероятного удара 
противника. По замыслу американских стратегов, с началом активных боевых действий на 
Донбассе, (а именно там, как считали в Киеве, начнутся первые масштабные 
боестолкновения с русскими) ВСУ на Киевском, Харьковском и Херсонском направлении 
развёрнутые здесь группировки должны были сразу вступить в бой, бросив на встречу 
противнику свои мобильные части. Задача этой «кавалерии» останавливать, связывать боем 
наступающие российские части, вынуждать их разворачиваться в боевые порядки, по 
которым наносились бы артиллерийские и авиационные удары. А сами мобильные части, не 
дожидаясь ответных ударов, должны были отходить на новые рубежи. Такая активная 
оборона, по замыслу украинского командования, должна была за две недели измотать 
противника, вынудить его остановить наступление, и перейти к обороне, после чего по нему 
должны были быть нанесены контрудары, которые окончательно измотали бы российские 
группировки, и сделали бы дальнейшие боевые действия бессмысленными. 

На Донецком же направлении «восточный щит» самой мощной военной группировки ВСУ 
от Мариуполя до Старобельска должен был сдерживать все попытки корпусов ЛНР, ДНР 
прорваться к Мариуполю и Краматорску. 

Особая роль в этом плане отводилась информационному подавлению. США и их 
союзниками было подготовлено информационно-пропагандистское наступление такого 
масштаба и мощи, что должно было полностью захватить внутрироссийский дискурс и стать 
доминирующим фактором российского общественного сознания. Есть все основания считать, 
что главной стратегической целью этой военной операции должно было стать не столько 
военное поражение России, в силу невозможности добиться победы военным путём, сколько 
политический кризис, массовые выступления и свержение действующего президента при 
поддержке олигархических групп, которых американцы тщательно «кошмарили» все 
последние месяцы, фактически, натравливая на Путина. 

Ответом на этот украинско-американский план стал наш план стратегического прорыва, 
который и обеспечила тактическая внезапность начала боевых действий. Не дожидаясь пока 
ВСУ закончат развёртывание и подготовку к войне, российская армия нанесла стремительные 
удары по всем стратегическим направлениям. При этом, вместо мощных бронированных 
кулаков прорыва, к встрече с которыми готовились ВСУ, вперёд были брошены «легкие» 
сухопутные бригады и части ВДВ, в задачу которых входило, не вступая в бой, обходя города, 
прорываться вперёд и занимать стратегические узлы, создавая угрозы ключевым 
политическим, экономическим и военно-стратегическим центрам Украины – Киеву, Харькову, 
Николаеву, Херсону. Такой внезапный прорыв в тыл, вынудил командование ВСУ отказаться 
от планов «активной обороны» и, чтобы ликвидировать внезапно возникшие угрозы, бросить 
против российских боевых групп свои самые боеспособные части. За следующие пять дней 
непрерывных боёв эти бригады понесли, в условиях превосходства в воздухе российских 
ВКС, серьёзные потери в людях и технике, и были вынуждены отступить в города и там 
прикрыться мирным населением. Это существенно снизило потери, но лишило их 
возможности вести активные боевые действия, превратив в крепостные гарнизоны. 

При этом, разгром южной украинской группировки на рубеже Херсон – Новая Каховка, 
вынудил её остатки отступить к Николаеву и Одессе, где перейти к обороне, открыв 
российским войскам путь в тыл донецкой группировке, взятие в кольцо Мариуполя и огромной 
территории Херсона и Запорожья. 
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Именно на этом первом этапе мы и понесли свои самые большие потери. 
Фактически, мы на скорости прорывались через боевые порядки ВСУ, пользуясь фактором 
внезапности. Ради скорости и внезапности было даже решено жертвовать техникой, с 
которой, в случае поломки, снимался экипаж, а её саму просто оставляли для дальнейшей 
эвакуации ремонтными подразделениями, следовавшими с основными силами. Но очень 
скоро украинцы пришли в себя и начались ожесточенные бои. Далеко не все командиры 
смогли быстро и адекватно втянуться в ход «спецоперации», за что пришлось платить 
жизнями наших солдат и потерянной техникой. И видео нескольких сгоревших наших колонн 
до сих пор остаётся главным оружием украинских пропагандистов, выкладывающих их снова 
и снова. Этими «агитками» забиты украинские сети. 

Сегодня наша армия и армии республик Донбасса полностью втянулись в операцию, 
набрались боевого опыта, сложились в единое целое и уверенно громят противника. 

Единственный район, где план ВСУ сработал это «Восточный вал» на Донбассе. Здесь 
украинская группировка с первого дня сражалась яростно и умело. Позиции ВСУ тут 
пришлось просто «прогрызать» с помощью массированных артиллерийских и авиационных 
ударов, постепенно «сматывая» украинскую оборону с севера и, прорвав её на 
мариупольском направлении, где, после встречи донецкого корпуса с наступающими 
российскими частями, Мариуполь был полностью окружён, после чего началось медленное 
«сматывание» «Восточного вала» и с юга. 

Сегодня. 
Что же мы имеем на сегодняшний день? В стратегической перспективе Украина 

находится в патовой ситуации. Сохраняя до сих пор численное превосходство в людях, за три 
недели боёв ВСУ почти полностью утратили способность вести активные боевые действия. 
Утрачена большая часть бронетехники, основные механизированные части, или 
разгромлены, или потрёпаны настолько, что могут только обороняться. Сами ВСУ 
«разорваны» на несколько частей – группировки в Киеве, Харькове, Донецке и под 
Николаевом – Одессой. Какого-либо сообщения между ними нет, переброска войск 
невозможна, в силу полного господства в воздухе российских ВКС. ВВС Украины почти 
уничтожены и не могут оказывать какую-либо поддержку своим сухопутным войскам. ПВО 
ВСУ носит точечный характер и всё больше опускается на полевой уровень использования 
ПЗРК. Все украинские группировки втянуты в бои и несут постоянные потери. За 21 день боёв 
командование ВСУ не смогло организовать ни одного контрудара оперативного уровня, а все 
попытки наступать отдельными БТГ отбивались с огромными потерями для ВСУ. 

Элитная войсковая группировка националистических частей в Мариуполе постепенно 
теряет боеспособность, теснится штурмующими войсками и обречена на уничтожение. 
«Восточная крепость» в треугольнике Краматорск – Авдеевка – Северодонецк находится под 
непрерывным огневым воздействием и медленно разрушается, без перспектив 
организованного отхода. 

Её разгром и падение Мариуполя сделают дальнейшее сопротивление Киева 
бессмысленным. Высвободившиеся, после их падения, силы Донбасса и РФ будут, скорее 
всего, брошены на Николаевское и Одесское направление с перспективой полной утраты 
Украиной выхода к морям. Надежд на подкрепление с западных областей мало. Обещанное 
формирование новой армии оказалось блефом. Местное мужское население уклоняется от 
призыва и бежит за границу. А, уже призванных, не хватает даже для укомплектования одного 
корпуса. Речи о полноценном обучении и слаживании этих сил не идёт. Ещё больше проблем 
с вооружением этого корпуса. Если со стрелковым вооружением и противотанковыми 
средствами вопрос можно закрыть с помощью поставок с Запада, то тяжёлую технику и 
артиллерию взять негде. К тому же, этот корпус ещё надо как-то перебросить в район боёв, 
что, при господстве в воздухе российских ВКС, крайне сложно сделать без больших потерь. А 
«бесполётную зону», о которой все эти недели грезили в Киеве, Запад устанавливать 
отказался. 

Пока Киеву удаётся удерживать внутреннюю стабильность населения с помощью 
лошадиных доз пропагандистских транквилизаторов о «чудовищных потерях» российской 
армии, скором истощении у русских запасов снарядов и ракет, каких-то невиданных успехах 
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ВСУ, «мощных наступлениях», вступлении НАТО в войну и проч. Но, как только падёт 
Мариуполь, и будет разгромлена группировка ВСУ под Донецком, дальше убеждать 
украинский народ в успешном ходе войны станет невозможно. А это дело ближайшей недели, 
я думаю… 

20 марта https://shurigin.livejournal.c... 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 22.03.2022 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 104,68  ▲ 0, 73 

EUR 115,60  ▲ 1, 20 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 
 
 
 


